

## **Activités d'Infor-Allaitement en 2016**

Les activités principales des bénévoles d'Infor-Allaitement consistent à assurer une permanence téléphonique au 02 242 99 33, à réaliser des publications destinées à tout public y compris les professionnels de la santé, à gérer le site internet de l'association et son compte Facebook, à diffuser par mail des informations d'actualité aux personnes qui souhaitent les recevoir et à participer aux instances qui ont pour mission de promouvoir l'allaitement maternel (Comité fédéral de l'allaitement maternel, ONE, etc.).

D'autres activités, très diverses, ont également été organisées : séances d'information, stands d'information lors de salons, colloques, journées d'information.

### **Permanence téléphonique**

En 2016, la permanence a été assurée bénévolement par 6 répondantes à partir de leur domicile:

Frédérique Henriot (Limbourg)

Katia Kauffmann (Stavelot)

Isabelle Montignies (Saint-Servais)

Marie Nogarède (Seraing)

Marie Pierlot (Rotheux)

Liliane Schaner (Burdinne)

Un encodage des appels reçus se fait via le site d'Infor-Allaitement. Cela nous permet de pouvoir analyser plus finement ces appels afin d'en tirer des enseignements utiles pour notre pratique.

### **Publication**

Un travail de mise à jour de la publication sur l'allaitement des jumeaux a été réalisé.

### **Animations, conférences, séances d'information**

Le 24 mars à Libramont, un exposé sur les préoccupations des parents qui souhaitent poursuivre l'allaitement de leur enfant lors de l'entrée en milieu d'accueil a été donné à des professionnels travaillant dans ces milieux d'accueil (puéricultrices, accueillantes, médecins) lors d'une journée de formation organisée par l'ONE pour les milieux d'accueil.

### **Stands**

- A Charleroi, le 4 mars, lors d'une formation d'Ingrid Bayot organisée par l'association Allaitement-Infos.
- A Libramont, les 19 et 20 mars, lors d'un salon Univers Bébé.

### **Formations suivies en 2016 par des membres d'Infor-Allaitement**

La formation continue des répondantes s'est faite principalement via les conférences, colloques et autres événements organisés en Belgique et ailleurs :

- 4 mars 2016, « La sécurité énergétique du nouveau-né au cours de la période d'adaptation néonatale - Evaluation systématique et prévention proactive » par Ingrid Bayot, formation organisée par l'association Allaitement-Infos.
- 1<sup>er</sup> avril 2016, « Allaitements : entre urgences et science, au cœur de nos pratiques, nos connaissances, nos choix », La Leche League France, Paris.
- 13 et 14 mai 2016, 9th ELACTA conference on breastfeeding « An Ancient art in a modern world », Athènes.
- 2 juin 2016, Journée d'étude formation en soins en développement et allaitement maternel du SPF Santé publique « Soutenir la relation parent-enfant - Nurtering families », Bruxelles.
- 16 novembre 2016, Journée d'étude du SPF Santé Publique et remise des labels IHAB, Bruxelles.

Des réunions de travail ont rassemblé 5 fois les membres afin d'échanger autour d'appels téléphoniques difficiles ou intéressants.

### **Media**

Infor-Allaitement est présent sur Facebook.

Une très longue liste de sites en Belgique, en France et ailleurs-autour de la santé, de la petite enfance, du bénévolat, de la naissance, de l'allaitement, etc.- font mention de celui d'Infor-Allaitement.

Les coordonnées d'Infor-Allaitement figurent dans plusieurs brochures, ainsi que dans certains livres.

Un travail de refonte complète du site d'Infor-Allaitement a démarré en 2016 et va permettre dans le courant de 2017 d'avoir accès à un site plus convivial et actuel.

### **Divers**

Le Comité Fédéral de l'Allaitement Maternel (CFAM) se réunit régulièrement depuis novembre 2001. Infor-Allaitement fait partie de ce Comité, avec un membre effectif et un membre suppléant.

Région Wallonne : Infor-Allaitement était représenté lors du lancement des travaux préparatoires de l'axe Alimentation et activité physique du Plan wallon de prévention et de promotion de la santé à Namur le 25 octobre 2016 et dans le groupe d'impulsion « Petite enfance » à La Hulpe le 7 décembre 2016.